

En el presente texto es un análisis sobre la importancia de la participación de padres de familia en la educación de sus hijos en la escuela de forma a distancia y virtual, también se reflexionará sobre el rol que juegan los padres de familia y la influencia que tienen en el contexto social en el que crecen y se desarrollan.

LA PARTICIPACIÓN DE LOS PADRES DE FAMILIA EN EL ÁMBITO ESCOLAR.

En la actualidad los docentes de educación básica están preocupados por como guiar a sus alumnos en el proceso del aprendizaje, ya que para algunos padres no es fácil esta situación, la finalidad es de formar a niños, niñas y adolescentes con habilidades académicas para su futuro.

Sin embargo, esta cuestión no está en manos únicamente en el desempeño del docente, sino también en el involucramiento que tienen los padres de familia en la educación de sus hijos y el apoyo que se les brinda.

El interés que demuestran algunos padres de familia ante la educación de sus hijos es un factor que favorece su aprovechamiento académico y que podría definir el éxito en su vida escolar a futuro (fortaleciendo de la seguridad y confianza).

Desde los primeros años de vida la influencia que los niños reciben de sus padres y del contexto social al que pertenecen, define los aprendizajes que estos adquieren en los ámbitos social y escolar. Bolívar (2006), señala que “en los primeros años, la familia es un vehículo mediador en la relación del niño con el entorno jugando un papel clave que incidirá en el desarrollo personal y social”. (p. 121).

Pero sin embargo con las nuevas tendencias en la estructura familiar y la economía, los padres se ven en la necesidad de trabajar en jornadas extensas lo cual provoca que su tiempo sea limitado para involucrarse en asuntos escolares y dejen esta responsabilidad a los maestros.

Debido a la pandemia que se está sufriendo las instituciones se encuentran cerradas a consecuencia de la pandemia los padres asumen la responsabilidad de contactar con los maestros para poder apoyar a sus hijos en sus actividades. Este cambio es muy brusco ya que para aquellos que perdieron su empleo o fuente de economía no ha sido fácil.

Con el siguiente texto afirmo lo el párrafo anterior. Bolívar (2006), reafirma que “los cambios sociales en las familias han contribuido también a delegar la responsabilidad de algunas funciones educativas primarias al centro educativo”. (p. 121)

Actualmente en el contexto social es notoria la comunicación forzosa con los padres de familia y maestros, sin embargo, esta relación debe ser el soporte para el éxito en la educación de los niños que están en el proceso educativo, es por ello

que una de las interrogantes que surgen a partir de esta reflexión es: ¿Qué tan importante es la colaboración que debe de surgir entre el maestro padre y alumno? y ¿Cómo beneficiaría esta relación en el rendimiento escolar de sus hijos? Quedando claro que los maestros y las familias tienen la tarea de proponer y abordar el valioso apoyo al aprendizaje de los alumnos, dando pausa a las cuestiones económicas y políticas, por lo que los maestros consideren más las situaciones sociales de sus alumnos.

La constancia de las prácticas educativas y la interacción familiar, en donde se pretende buscar las causas de éxito o fracaso escolar fuera de la escuela donde existen componentes que intervienen en ella son factores sociales, políticos, económicos y cultura, dado al confinamiento de la pandemia se refleja que el padre de familia se involucre más con sus hijos en las labores educativas provocando la consideración y la importancia que tienen los docentes.

La comunicación que los padres establecen con sus hijos es un punto de partida que ayuda a que la situación en la escuela sea favorable y que los aprendizajes sean significativos para el alumno. Así como la relación de maestros y padres en donde se propician diálogos en común con un sentido educativo.

La participación de los padres es una acción que mejora la vida escolar en los estudiantes en su paso por la escuela virtual y a distancia, porque ha venido involucrar a los padres de familia en los planes curriculares en donde se ha plasmado esta participación y la importancia de que se lleve a cabo.

Existe un grave inconveniente en esta labor es el nivel socioeconómico familiar, la formación de los padres, los recursos culturales con los que se disponen en el hogar y la estructura familiar (integrantes de esta), son una serie de aspectos que definen y determinan los patrones actitudinales en los alumnos. Pero a pesar de esto ellos están pendiente de sus hijos.

PARTICIPACIÓN EFECTIVA DE LOS PADRES EN LA ESCUELA

El apoyo que reciben los alumnos por parte de sus padres de familia es decisivo para el éxito escolar. Lo que hace falta es un verdadero interés y la participación activa en la vida de sus hijos.

El hecho de mostrar interés en las actividades escolares hace una gran diferencia, en la formación continua del alumno para mejorar la calidad de educación que ellos reciban.

Cuando existe una relación entre lo que el alumno ve en la escuela y lo que ve en casa, se da una valoración al trabajo de los estudiantes, ya que los padres pueden estimular los esfuerzos y logros, así como ayudar a desarrollar debilidades que se han detectado.

El trabajo por colaboración propicia que los integrantes de la comunidad educativa se sientan parte de la escuela, y con ello los alumnos serán beneficiados al observar que sus padres se integran en situaciones de la misma, ya que al verlos presentes estos se sentirán apoyados y mantendrán una actitud positiva.

CONCLUSIONES

Las familias en la actualidad han diversificado sus estructuras, como también la cultura y el rol que juegan los integrantes de la misma, contribuyendo así a la falta de tiempo y responsabilidad.

Mejorar la comunicación de parte de la escuela hacia los padres es una de las tareas primordiales para que este cambio pueda ser significativo, un padre que se sientan escuchado y familiarizados con el entorno escolar, provocara que despierten su interés y que sean conscientes de la importancia del acompañamiento que brindan a sus hijos.

Palabras clave: Participación de padres, escuela, educación, relación padre estudiantes.

Para los padres, dignos de nuestro respeto por el amor con que crían a sus hijos. Nuestra institución les esta agradecida. Gracias padres por contribuir a un mundo mejor, educando con valores que edifiquen a la humanidad.